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　「地域金融機関としての取組み」
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● 会 長 挨 拶
　皆さんこんにちは。日暮れ
の時間が少しずつ遅くなって
まいりました。桜の開花予想
など春の訪れが楽しみな時期
であります。２月８日の日
曜日　高知地場産センターで
「高知家の大運動会」と銘打
ってのスポーツ交流会が開催
されました。世代を超えての

運動会、高知家の新たな楽しみが人の輪を広げているよ
うでほほえましく感じました。私が小学生だった1960
年頃の運動会というと家族総出で観戦し、父母や先生方
の交流もありました。運動会の後は、子どもたちはお菓
子をもらって友達の家に集まり、親たちは寿司折りでお
酒を酌み交わすといった光景が思い出されます。振り返
ってみると、子どもも大人も肌のふれあいを感じながら、
時間に追われることなく生活を楽しむ、ゆったりした時
代だったように思います。

　本日の朝刊の１面に「農協60年ぶり大改革」という
見出しが目に留まりました。日本の食生活の主食である
米の生産、流通がこれからも安心、安全であることを願
いながらその記事を読みました。また「小社会」で紹介
された、高知県出身で全中会長を務めた藤田三郎さんの
「田のあるものは田を耕せ、田なきものは心を耕せ」と
いう言葉の重みを感じた次第です。
　さて、２月15日の高知龍馬マラソンが近づいて参りま
した。参加されるロータリアンの方はトレーニングを十
分されていると思います。安全で心地よい大会となるよ
うお祈りしています。大会当日、電車通りは８時20分か
ら９時40分まで通行止め。また、要所々々で交通規制が
あるようですので、事前に情報を得て円滑な移動をして
ください。
　本日は、世界理解月間のお話として、高知フレスノ姉
妹都市委員会会長、福井　朗様をお迎えしています。
　本日の例会も皆様にとって楽しいひとときとなります
ように。
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● ロータリーソング「四つのテスト」

● 今週のピアノ曲「シャレード」ピアノ演奏：山内るり会員

● 幹 事 報 告
 　・ロータリー手帳購入希望者は回覧に記入してください。648円です。

・第16回ロータリー国際囲碁大会の案内が来ています。興味のある方は事務局まで。
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れ会には350人程の人が集まってくれて、米津さんが、
「彼こそは本県英語教育界の救世主である」と送る言葉
を述べています。未だに、外国人英語教師の話になると
必ずマークさんのことが出てきます。
　1980年、文部省の教員短期海外派遣でヨーロッパに
行かせてもらいました。その時、コルシカ島に立ち寄っ
た時には、附属中学校を卒業後、結婚してコルシカ島に
住んでいる女性にお世話になりました。この派遣でヨー
ロッパ班、アジア班、アメリカ班の３つの班がありまし
たが、アメリカに行った班はフレスノで必ず１、２泊し
ています。
　1994年から1999年にかけては、オーストラリアの
Northholm Grammar Schoolで授業を行いました。そ
の時は必ず８月６日の広島、９日の長崎、そして15日
の真珠湾のことを入れた授業を行いました。山本五十六
のことや真珠湾においてアメリカに１つだけチャンスが
あった等々が、向こうの教科書に載っていることに驚き
ました。
　姉妹都市であるフレスノにはもう40回以上行ったと思
います。向こうのDon さんとDianneさんとはもう兄弟
以上のお付き合いで、40回のうち39回はDonさんの家
に泊まっています。現在、50周年の記念誌を作っていま
す。 
　「姉妹都市提携から50年が経ちましたが、時代は大き
く代わりました。インターネットと携帯電話によって、
安く、即時にコミュニケーションできるようになりまし
た。しかし、人と人との交流は私たちのつながりに必要
です。
　将来に向けて姉妹都市活動の核になる中・高校生の交
流で両市の絆がさらに長年にわたって続くことを祈りま
す」　（高知新聞2015年１月15日　フレスノ・高知姉
妹都市委員会共同会長の記事より）

　我が生涯を振り返って

高知フレスノ姉妹都市委員会　会長　　福井　朗 氏　

　私は教員歴が22年、教
育委員会や教育センターの
指導歴が15年ですが、私
が幸運だったのは良き先輩
たちに恵まれたことです。
愛宕中学校では、当時英語
主任だったナカヤユウジロ
ウ先生に、その当時では珍
しかったＯＨＰやＬＬなど
の教育機器関係の先進校で
あった福岡や香川、千葉といったところに連れて行って
くれました。また、米津浩志先生が教頭だった時は、職
員会の議事録や日本語の司会をあとで英語に直すように
という指示を受けました。最初は大変でしたが、１年も
すると慣れて、他の先生が「Mr.FUKUI」と呼んでくれ
るようになりました。ホリエクニヒコ先生が来られた時
は、英検の合格者が日本一の最優秀校になりました。一
緒に表彰式に行ったことを思い出します。この３人の方
には、私が新任のころからずっとお世話になりました。
　そんな中で1972年、教育センターで２年目の時、ミ
ネソタ州立大学、ワシントン州中高校に行きJohn & 
Rebecca Hitchcockさんのお宅でホームステイをしま
した。このことが、その後のいろいろな結びつきの源と
なっていて、彼らとは未だにお付き合いがあります。
1974年には第２回青年の船に乗り、英語の研修をしま
した。この時、高知県と姉妹都市であったフィリピンの
ベンケット州から６人のフィリピン青年が高知へ来まし
た。６人の中の団長は私の家に泊まって生活をしまし
た。2002年、彼はフィリピンのアブラ郡の市長になっ
ています。
　私が教育センターの研究主事当時、高知にもネイティ
ブの先生を入れたいということで、多くの方の署名を集
めて実現することになりました。そして、昭和54年７
月、MEF（Mombusho English Fellow）の第１号とし
て就任したのがウエストバージニア出身のマーク・デ
ユボアさんです。彼はとても楽しい人で、昼はEnglish 
Fellowで英語をバンバン教えるのですが、夜はNight 
Fellowでいくらお酒を飲んでも崩れませんし、本当に
楽しく飲みます。彼は、２年間の在高中、たった一人で
県下の中高校を回ってくれましたが、ただの１度も嫌な
顔をしたことがありません。彼が高知を離れる時のお別

● ゲストスピーチ
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● 累 計 額  ［2 月10 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金793,100 円 158,450 円
さんさん

ポリオ 募 金 301,700 円
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国際ロータリー創立記念夜間例会
18：30〜　三翠園
◆3月3日のプログラム
　ロータリー財団卓話　津野眞千子会員
　「非行少年の再非行防止と立ち直り支援活動について」

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知西RC 　　　2月20日　夜間例会（三）	 高 知 R C 　　　2月24日　夜間例会（三）
	 高知南RC 　　　2月26日　夜間例会（阪）	 高知東RC 　　　3月18日　ロータリー休日（阪）
	 高知北RC 　　　3月23日　ロータリー休日（三）	 高知ロイヤルRC 　　　3月24日　ロータリー休日（旭）
	 高知南RC 　　　3月26日　花見例会（阪）	 高知中央RC 　　　3月26日　花見夜間例会（城）
	 高知北RC 　　　3月30日　花見夜間例会（三）	 高 知 R C 　　　3月31日　ロータリー休日（三）
	 高知ロイヤルRC 　　　3月31日　花見例会（旭）
※サインメーキャップのできるホテル （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

総数

　1月27日

91 57 15 6 80.77　2月10日

92 56 7 22 91.76

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

ニコニコ箱
宮田　速雄

千頭　邦夫

森本　征彦

阿部　亮一

広末　幸彦

吉澤文治郎

中村　裕司

明日、秋葉まつりに行ってきます。長く高知にいながら初めてです。あまり寒くならないことを祈
ってニコニコします。
先週１週間、バンコクとホーチミンに出張していました。週末にバンコクでゴルフに出かけました
が、素晴らしい晴天とさわやかな風の中、快適なプレイを楽しみました。久しぶりにしては上出来
で、１イーグル、２バーディとなかなかの結果でした。ひがむ人がいるかもしれませんので、あえ
てスコアは書きませんが、この季節に短パン、半袖ポロシャツのラウンドに大満足でしたので、ニ
コニコします。
最近腰痛とヒザ痛でゴルフ絶不調。一昨日33会でニギリ、午前中プラス０で昼食代支払い。午後
はゴルフ代と同じ額大敗け、大損です。パートナーは「好意と友情」のかけらもなく、身体障害者
をうしろからケトバシ、踏みつけられ、厄払いにニコニコします。なお、これからは恥も外聞も忘
れ、年相応にティーグランドも白マークから金マークへ移ることをここに宣言します。
先週は誕生日をお祝いいただきありがとうございました。誕生日の２月８日は久々に33会に参加さ
せていただき、年齢×２倍のスコアをたたいてきました。ご一緒いただきました鎮西会員、お世話に
なりました。
昨晩、ある会で当クラブ、中田さん、岡本さん、古谷さんの青年隊の出張ステージを見ました。ア
ンコールまで出て、２ステージ、若い！ご苦労さんでした。
昨夜、四万十市から帰って来る途中、追突されてしまいました。実は免許を取得して34年目にして
の初事故。幸い双方ケガもなく、相手の方の実に誠意ある態度に感動してしまいました。こんなこ
とを言うのもアレですが、とても良い気分になった事故でした。ニコニコします。
福井先生、本日は貴重な卓話ありがとうございました。お陰様で、土佐女子校では留学制度がある
事が入学の志望動機という生徒も増えて来ているそうです。秋のフレスノ旅行、私たち夫婦も今か
ら楽しみにしております。


